

COMUNICADO DE PRENSA

San Juan de Pasto, 8 de septiembre de 2018

AVANZA EL PROCESO DE CREACION DE LA ESCUELA TALLER BARNIZ DE PASTO

Con la participación de la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo, AECID, la Alcaldía de Pasto, la Gobernación de Nariño, Artesanías de Colombia y representantes de la Fundación de Artesanos Barniz de Pasto, se viene trabajando juiciosamente en el proceso de planeación para la creación una la Escuela Taller.

De acuerdo con los compromisos de apoyo adquiridos por las entidades mencionadas para el funcionamiento de la Escuela Taller se ha venido desarrollando una serie de reuniones con el objeto de adecuar el proyecto a las necesidades de una formación integral que contemple la transformación en Barniz de Pasto con sus diferentes etapas de procesamiento, la elaboración de las bases de madera, el estudio y definición de diseños de producto, la aplicación de la técnica y acabados finales; pensando en la necesidad del relevo generacional de los recolectores y barnizadores. Paralelamente un estudio del entorno económico que conlleve a la apertura de mercados justos para los productores y una autonomía económica en los procesos de producción, el establecimiento de una vitrina permanente de exposición y comercialización, el emprendimiento en consonancia con el futuro Plan Especial de Salvaguardia del Barniz de Pasto, como patrimonio cultural de la nación.

En esta articulación institucional cada Entidad participante en el proyecto aportará recursos humanos, económicos, logísticos, destinados exclusivamente para el funcionamiento y sostenibilidad de la Escuela Taller, que brindará formación integral en la cadena de producción artesanal, inicialmente en la técnica del Barniz de Pasto con la posibilidad de extender su horizonte a otras técnicas tradicionales y manifestaciones del patrimonio cultural regional como el carnaval y la gastronomía. Se precisa que no se entregarán recursos económicos ni a las organizaciones de artesanos ni a particulares. El apoyo de la Aecid es exclusivo para el diseño e implementación de la Escuela Taller como estrategia metodológica de aprender haciendo, dirigida a los sectores menos favorecidos, población vulnerable y afectados por la violencia, como herramienta de transformación social y construcción de Paz.


ESTHER LORENZO
Responsable Proyecto AECID


NELSON LEITON PORTILLA
Secretario de Desarrollo Económico